

PROFESOR ENRIQUE RIVERA DE VENTOSA

Cuadernos Salmantinos de Filosofía dedica el presente volumen (1984), con carácter de número especial, al profesor Enrique Rivera de Ventosa. Quiere ser homenaje a uno de los más asiduos colaboradores de la revista (anuario), miembro fundador de la misma e integrante de su consejo de redacción desde 1974, año en que aparece su primera tirada. La Universidad Pontificia de Salamanca se lo ofrece coincidiendo con la fecha de su jubilación, al cumplirse los treinta y un años de abnegada, fructífera y nada común entrega a la docencia en sus aulas. Se adhieren a ese ofrecimiento en particular sus colegas de la Facultad de Filosofía a cuyo claustro ha pertenecido.

Colaboran en el volumen, además de profesores de la Universidad, otras firmas de fuera, aunque todas ellas vinculadas de algún modo con el centro universitario salmantino o con la publicación de Cuadernos. Sobre el valor científico de los trabajos dejamos que juzgue el lector. Lo que sí deseamos decir es que todos ellos —y quizá como no suceda demasiadas veces— han sido redactados desde la cordialidad y desde la espontánea adhesión. La dirección de la obra agradece su apoyo a cuantos han contribuido a que sea una realidad.

Hubiéramos deseado un índice temático más homogéneo. Pero es conocida la dificultad de aunar criterios y contenidos en la confección de misceláneas como la presente. Sin embargo, todos los títulos tienen algo que ver con uno u otro de los campos de estudio por los que el profesor Rivera de Ventosa se sintió atraído y a los que preferentemente ha dedicado su magisterio. Esos campos son: Historia de la filosofía medieval, Filosofía de la historia, Historia del pensamiento hispánico. Esas tres áreas temáticas sirven de esquema para distribuir el contenido de la miscelánea.

No es este el momento de hacer el juicio de la obra de nuestro autor. Pero puede serlo para indicar, al menos de paso, la tendencia que la guía. El volumen de la misma puede apreciarse por el elenco bibliográfico que se encuentra a continuación y como artículo primero.

Catedrático de Historia de la filosofía antigua y medieval, el profesor Rivera de Ventosa extrae de esas fuentes muchos de los temas que entran a formar su curriculum de publicaciones. Bebe también ahí lo más hondo y permanente de la inspiración de su obra. Abierto a las corrientes actuales de pensamiento, no rompe con las raíces